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熱心捐款的中大人

何萬森傾力尋覓有福人
全心全意為中大籌善款
中大今年慶祝 60周年校慶，作為聯合書院首屆畢業生的何
萬森（57聯合經濟），在畢業翌年已服務校友會，至今 65
年成為一項紀錄。他說當年能入讀聯合書院，全靠校友會
獎學金，畢業後他懷着感恩之心投入校友會事務，近年更
加入籌款委員會，憑個人力量向中大校友募捐，甚至公開
自己的手提電話作捐款熱線，他說過程中並沒有壓力，因
為施比受更有福，幫到學校所得來的內心快樂是無法形容。
2006年獲中大頒授榮譽院士銜。

入讀聯合，何校友形容是「一毫子的

緣份」，「53年曾考入崇基，因學費

貴（60元）改讀半費的香江書院經濟

系至二年級，55年重考入崇基，因

學分未獲認可而要重讀一年級（史地

系），有晚去中環涼茶店花一毫子買

蔗水喝，見到報章有華僑工商學院招

生，他們校友會設立了十個獎學金，

我順利考獲並免費修讀經濟系三年級

（夜間部），56年因華僑與其他四間院

校合併成為聯合書院，令我成為書院

首屆畢業生，因此我對校友會組織特

別感恩，畢業後立即為聯合書院籌組

校友會。」在校友會服務 65載，他說

豐富了他的人生，「在校友會認識了

不同系別、年齡及職業的校友，大家

也像兄弟姊妹般真摯地為中大好，不

存在商業社會講求功利，每次見面也

有回家的開心感覺。」

募捐是一種祝福

何校友擔任聯合校董 30年，加入中

大校友會聯會教育基金會籌款委員會

超過 20年，現時是籌款委員會主席，

同時和聯合王香生院長一同擔任聯合

書院基金會籌募委員會主席。「我樂

於為學校籌款，人生於世財富是不能

帶走的，倒不如多做有益於人的事，

我募捐並非要從別人身上找著數，而

是覺得對方有福份及善心，各方面條

件充裕及有江湖地位才找他，因此成

功率高達九成，就算遇到拒絕也不會

不開心，始終做善事是細水長流的事

情，但我會視募捐為一種祝福，能夠

幫到別人是最開心的。」

如此有信心籌款，何萬森稱讚另一位

校友張煊昌（58聯合經濟），「校

友想辦學來延續中大精神，1982年

成立中大校友會聯會教育基金會，

我負責籌款建校，本來張煊昌對辦

學全無興趣，但經我極力游說，終

於首肯捐款 30萬興辦了首間小學。

有了這次經驗，他領略到辦學的意

義，之後陸續捐了幾百萬元開設中學

及幼稚園，正因這次募捐成功，加

強了我的信心。張煊昌捐款最多，歷

年捐款總數超過 3,000萬，其他校友

如游應森（75聯合經濟）、張宏毅 

（79聯合會計）、李松德（86聯合社工）

等及多位校友，每次請他們捐款都一

口答應，和眾多捐款校友一樣，他們

對中大母校的熱愛和支持，都令我非

常感動！」

何校友另一項成就是成功推動《中大

人》文集系列出版，他形容那是「一

餐茶的緣份」，「1999年，我去紐約

探望在當地工作的兒子，順道與身處

美東的中大校友茶敘，席間談起海外

校友有很多故事，不如結集成書，有

參與茶敘的記者何靜兒（81新亞社會

學）翌日在報章報道此事，催生了首

本《中大人在紐約》，至今已為不同

地方校友出版了 17本書。適逢今年 60

周年校慶，打鐵趁熱想推出不同專業

界別的《中大人》文集，如《中大人

在會計界》、《中大人在法律界》等，

將各行各業中大精英的人生經驗書寫

出來，希望能凝聚校友力量，上下一

心支持母校發展。」
▲

  何萬森師兄分享籌款的成功經驗，希望招攬更多人幫忙募捐。


